

Presentación

En el año 2005 El Colegio de Michoacán publicó el primer tomo de la colección Cartografía Hidráulica de México en lo correspondiente al estado de Michoacán. En ese momento se consideró que el equipo encabezado por la doctora Brigitte Bohem Schoendube (f) debería poner a la disposición del público los documentos cartográficos de los estados por donde pasan las corrientes que dan curso a la cuenca Lerma-Chapala-Santiago. Cinco años después se publicó la *Cartografía hidráulica de Guanajuato*, y hoy presentamos la *Cartografía hidráulica del Estado de México*.

Debido a la riqueza de información que se complementa con la profusión gráfica de los documentos cartográficos sobre los usos sociales del agua, consideramos que este proyecto tratará de cubrir todo el territorio nacional y dotar de un instrumento de consulta y de opción a los académicos y a los planeadores de políticas públicas. Por esta razón, en El Colegio de Michoacán creamos la colección Cartografía Hidráulica de México que por su amplio objetivo requiere de otros académicos y grupos de investigación para participar en este proyecto.

Para esta edición, la buena disposición de la Secretaría de Educación del Estado de México y el apoyo de los doctores José Alejandro Vargas Castro y Víctor Humberto Benítez Treviño, expresidente y actual presidente de El Colegio Mexiquense, A.C., nos permitió que un grupo de académicos liderados por las doctoras Diana Birrichaga Gardida y María del Carmen Salinas Sandoval participaran en este tercer tomo que, además de los diferentes estudios, contiene material cartográfico del Archivo General de la Nación, la Mapoteca Histórica del Agua, el Archivo Histórico del Agua y la Mapoteca Manuel Orozco y Berra a quienes agradecemos la posibilidad de publicar parte de su acervo.

Dr. Martín Sánchez Rodríguez
El Colegio de Michoacán
Coordinador de la colección